

VORBILD

Brennpunkt Eisenbahn Aktuelles entlang der Schiene	5
UEFA-Fußball-EM 2008 EM-Verkehre in Österreich und in der Schweiz	36
Rail Transport Service (RTS) Bahnunternehmen eines Baukonzerns	40
Einst und jetzt Der Bahnübergang Schneebergstraße in Freiburg	43
90 Jahre badische IV h (Baureihe 18³) Geschichte einer berühmten Schnellzuglokomotive	44
Ein lautlose Revolution Paradigmenwechsel in der deutschen Bahnpolitik?	54
Aktuelles von der Mariazellerbahn Schmalspurbahn aktuell	56
Walter Hollnagel in Dresden 1944/1945 ... ein trauriges Wiedersehen	60
Globetrotter: Eisenbahnen in Transkaukasien Teil 2: Aserbeidschan	66
Der MAN-Schienenbus Das große Vorbild des neuen Brekina-Modells	118

MODELL

Igling, die Erste ... Porträt einer Heimanlage in Spur H0	88
Spur-1-Treffen Sinsheim 2008 Modellbahn-Szene	96
Roco-Umbau Rückbau einer Öl-44 der DR auf Kohlefeuerung	102
Modellbahnwelt Oberhausen Vom Erz zum Stahl – das Ruhrgebiet um 1970	108
Neuheit in Spur N Der Schienenbus der Baureihe VT 98 von Minitrix	112
Retter der Privatbahnen Der neue MAN-Schienenbus von Brekina in H0	116

RUBRIKEN

Kaleidoskop	65
Flohmarkt	72
Modellbahn-Kolumne	78
Neuheiten-Kurier	78
Veranstaltungen Vorbild/Modell	124
Impressum/Leserbriefe	126

Hinweis

Der für den EK 8/2008 angekündigte Beitrag „Aktuelle Einsätze der Baureihen 628/928 und 629 – Teil 2: Süddeutschland“ wird aus redaktionellen Gründen erst im EK 9/2008 erscheinen. Wir bitten hierfür um Verständnis.
Ihre EK-Redaktion

Titelbilder: Ein Modellautohersteller erfreut die Modellbahn-Szene: Der mit Spannung erwartete MAN-Schienenbus von Brekina in Baugröße H0 ist nun lieferbar. In diesem Heft stellen wir diese herausragende Neuheit und ihr großes Vorbild genauer vor – beachten Sie unsere Beiträge zu Modell (Seiten 116-117) und Vorbild (Seiten 116-123).
Aufnahme Vorbild: GG; Aufnahme Modell: jsk



Zur UEFA-Fußball-EM 2008 in Österreich und der Schweiz gab es einen umfangreichen und überaus vielseitigen Sonderzugverkehr, darunter auch den abgebildeten SBB-ÖBB-Schnellzug „Europameister“. Mehr zu den EM-Verkehren erfahren Sie auf den Seiten 36-39.

Aufnahme:
Harald Walkner

Die badische IV h (spätere Baureihe 18³) gehört zu den schönsten und berühmtesten deutschen 2'C1'-Schnellzuglokomotiven. Zum ihrem 90. Geburtstag widmen wir der IV h auf den Seiten 44-51 ein ausführliches Porträt.

Aufnahme:
Illner, Slg. TFG



Mit über 90 Jahren sind die Elloks der Reihe 1099 der Mariazellerbahn heute die dienstältesten noch im Planeinsatz befindlichen Lokomotiven der Welt! Doch die niederösterreichische Schmalspurbahn hat noch mehr zu bieten. Über das aktuelle Geschehen berichten wir auf den Seiten 56-59.

Aufnahme: M. Müller

Im August 2008 öffnet die neue H0-Großanlage „Modellbahnwelt Oberhausen“ (MWO) erstmals für Besucher ihre Pforten. Auf den Seiten 108-111 bieten wir bereits einen Vorgeschmack auf die neue Modellbahnschau der Superlative, die Motive aus dem Ruhrgebiet zum Vorbild hat.

Aufnahme: FZ

